

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 céntimos.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO.

AÑO XXVII.—Número 8.977.

SUSCRIPCIÓN

Un mes, 1²⁵ pesetas en toda España.
Extranjero, 2²⁵ pesetas.

Palma, Martes 24 de Febrero de 1920.

REDACCION Y ADMINISTRACION
San Bartolomé 32 - Teléfono n.º 6

DEL MOMENTO

Abusos intolerables

Por lo que hemos visto con nuestros propios ojos y por lo que nos cuentan personas de crédito, deducimos que los vendedores, y mucho más los revendedores, de Palma exigen por ciertas mercancías, a los marinos ingleses, precios desproporcionados, exorbitantes, y algunas veces, realmente escandalosos.

Desearnos que todo aquel que se dedica a un negocio obtenga una ganancia, proporcionada a la utilidad, o a la escasez o al capicho del comprador. Pero no podemos pasar por que esos negociantes, revendedores en su mayor parte, exijan, valiéndose de la ocasión, precios que sobrepasan excesivamente los límites de lo justo.

Hay una tasa establecida para la inmensa mayoría de los artículos que entran en el radio de las llamadas *subsistencias*. Esa tasa no debe fluctuar nunca; pero si la fluctuación es insignificante, pasajera, o a castellano bastante perfecto, lo cual demuestra su estado de cultura, de unas tasas que regulaban el precio de los artículos; y ante aquella escena, que nada decía en favor nuestro, sentimos bastante rubor en las mejillas.

Nosotros vimos aquella escena; oímos las apreciaciones nada favorables de los marinos ingleses; oímos cómo estos mismos hablaban, en castellano bastante perfecto, lo cual demuestra su estado de cultura, de unas tasas que regulaban el precio de los artículos; y ante aquella escena, que nada decía en favor nuestro, sentimos bastante rubor en las mejillas.

Pensamos enseguida que a bordo de la escuadra navegan *doce mil hombres* que, al regresar a su país, serán otros tantos anuncios, vivientes, que darán a quien les oiga una impresión nada favorable de nuestro carácter.

Mallorca está destinada a encontrar en el turismo una fuente perenne de ingresos. No creemos que sea éste el mejor medio de crear una opinión favorable a la corriente del turismo a nuestra Isla.

Todos, cada cual desde su sitio, venimos obligados a *hacer patria*. Nosotros denunciamos este caso, y otros casos parecidos, porque pensamos que las impresiones desfavorables que se lleven de nuestra tierra lo que nos visiten, antes amenguarán que favorecerán la opinión que formen los turistas sobre nuestro carácter.

A las autoridades municipales denunciamos los casos, casi escandalosos, que hemos presenciado. Difícil es, lo vemos y consideramos, que la Autoridad esté presente en todos los casos para corregir los abusos; pero ya que esto no es posible, díctese por la Alcaldía una disposición en la que se condene enérgicamente a los autores de tales abusos, y castigue severamente las denuncias que los particulares formulen a la Autoridad.

Todo ello por el buen nombre de nuestra Ciudad,

A ras de tierra

¡Los ingleses no tosen!

¡Qué no se diga que los que hacemos este periódico no tengamos finos los cinco sentidos corporales! Ya lo verá lector, si continúa leyendo.

Desde la llegada de la gran *Atlántic Fleet* a nuestras aguas, a cada uno de los que nos reunimos alrededor de esta amplia mesa—redactores, amigos y simpatizantes—nos ha cabido hacer información.

El *clou* de una información, —que se nos perdona lo del *clou!*—consiste en que sea precisa, exacta y amena si es posible, y sobre todo que vaya a manos del lector con todas las primicias de la publicidad.

Y a cada de esas informaciones se han lanzado los reporters, como buenos lebreros, sin dejar de rastrear donde han creído o barrantado la existencia del venado.

Aunque estamos acostumbrados a las emociones fuertes, —toda información, por pequeña que sea, despierta en el buen reporter una emoción violenta,—no nos hemos quedado, sin embargo, patéticos ante los *Elizabeths*, grandes y bellos como un pequeño pueblo ideal, ni en

el seno de los submarinos, acechadores y valientes como un lobo.

Lo que nos ha emocionado profundamente, agitando todas las fibras y entretelas de nuestro corazón, ha sido el resultado de una información sensacional, de un reportaje maravilloso y delicado, que nadie hasta hoy había hecho, y que en el sentir de nuestros perspicaces reporters vale más que todos los acorazados, cruceros, hidroaviones y submarinos de la *Atlántic Fleet*.

Nuestros reporters han descubierto que

¡Los ingleses no tosen!

¡Verdad, que ello bien vale la pena de una información amplia, precisa y exacta, cual corresponde al sensacional descubrimiento!

Nuestros reporters, intrigados por el caso, se han lanzado a la busca de todos aquellos informes que han creído necesarios para suministrar al lector un cuadro sugestivo.

Me comunican estos amigos, caballeros de la nueva *Tabla Redonda*, que tienen acumulados los datos y pormenores para aderezar la información de referencia.

Dicen ellos, nuestros reporters—y dicen bien!—que de sus investigaciones resulta que los ingleses llevan dos vidas: una interior, creo que es el *self government*, y otra exterior, la que llevan a bordo de los acorazados y submarinos y, naturalmente también, en tierra.

Y añaden, —y añaden bien!— que esa vida exterior, representada por los acorazados y submarinos, nace de una fuerza inmensa interior.

Y concluyen,—y concluyen bien!— que esos miles y miles de toneladas que valen millones y millones de libras esterlinas sólo pueden ser soportadas por un pueblo rico de espíritu, rico de músculos, rico de cerebro, rico en las tres dimensiones, en fin.

¡Los ingleses no tosen!
¿Por qué no tosen los ingleses?

He aquí lo que nuestros reporters han investigado rigurosamente.

Sus investigaciones iremos consignándolas en estas columnas desde mañana.

¡Oh la información de nuestros perspicaces reporters!

FAUSTULO.

HOJA LITERARIA

IN MEMORIAM

Araceli, trenzas de oro
tenías... Yo te besé,
y en tus ojos tembló el lloro
y a tu lado yo temblé,
Araceli, trenzas de oro.

¿Recuerdas?... Fué en un desmayo
de Mayo, en que el sol regala
mil nimbos en cada rayo.
Tu cabeza colegiala
lucía una flor de Mayo.

Aún saltando verte creo
por el florido paseo,
cerca de aquel pétreo banco,
con aquel núbil aseo
y aquel vestidito blanco.

Un día supe tu muerte...
Desde entonces, negra suerte,
día y noche siempre lloro.
¡Ay, cuánto diera por verte,
Araceli, trenzas de oro!..

Miguel de Castro.

La suerte de Guillermo II

La contestación de Holanda al requerimiento de los aliados para la extradición del ex Kaiser de Alemania, negándose a acceder a la petición en términos categóricos, produjo una lamentable impresión en todas partes.

Ante ese hecho se esperaba con impaciencia la resolución de los aliados. Estos han tomado nuevo acuerdo sobre el asunto en la Conferencia de Londres.

Se ha redactado otra nota en estos términos:

«Los países aliados no pueden menos de expresar su asombro por no hallar en la contestación de Holanda una sola palabra de desaprobación de los crímenes cometidos por el ex Emperador, causante de esa guerra, cuyas consecuencias terribles han lanzado a la miseria y el hambre a numerosas naciones, causando una confusión económica y social. No es posible que Holanda se coloque fuera del grupo de las demás naciones, teniendo un concepto poco elevado de sus deberes en este respecto. Si Holanda persiste en su actitud adoptada frente al ex Soberano de Alemania, tendrá que acatar las responsabilidades por proteger a un criminal ante las acusaciones de la Justicia y por permitir una propaganda peligrosa para Europa y el Mundo entero. Los derechos que poseen en virtud de los más nobles principios de Derecho de las naciones autorizan a las Potencias aliadas y les imponen el deber de tomar las medidas necesarias en pro de su propia seguridad. Las Potencias aliadas no pueden ocultar la penosa impresión que les hizo la negativa del Gobierno holandés de entregarles el ex Emperador, sin tener en cuenta siquiera la posibilidad de adoptar ciertas

medidas de precaución, a fin de impedir que el ex Soberano ejerza influencia alguna en lo futuro. Aunque una proposición holandesa en este sentido no hubiese correspondido totalmente a las demandas de las Potencias aliadas, por lo menos hubiera sido una prueba de que tales sentimientos subsisten en Holanda. Las Potencias aliadas exhortan al Gobierno holandés de una manera solemne y urgente a que tome nuevamente en consideración el asunto que le fué presentado.»

Del contenido de la nota se desprende la resolución de exigir las necesarias garantías a Holanda. Esta debe entregar al ex Kaiser o internarlo de modo que haya seguridades de que no puede con sus intrigas crear nuevos conflictos en Europa.

¿Qué camino seguirá el Gobierno de La Haya? No es de creer ni de esperar que conteste con una nueva negativa a las proposiciones que se le hacen. Bien puede exponerse, como ya se ha insinuado en la Prensa, que Holanda se decidirá al fin señalar, dentro de su territorio o en sus colonias, nueva residencia a Guillermo II, impidiéndole de ese modo crear obstáculos al restablecimiento de la paz europea.

A esas seguridades tienen perfecto derecho los aliados.

Nuestros colaboradores

Epistolario

CRONIQUILLA

Transcurre silenciosa la tarde de este domingo, primer domingo cuaresmal.

Le esperaba, señora, con un poco de emoción. Esperaba que surgirían en mí las imágenes dormidas en esos días pasados de carnestolendas, bajo el imperio de una constante tremolina nerviosa, entre colorines, trajes vulgares y exóticos, voces pizpiretas, dengosas, llenas de misterio o desvergonzadamente metálicas. Yo deseaba ya, fervorosamente, este domingo de meditaciones para sepultar por enésima vez ese ambiente morbosamente vasto, último resultado del carnaval pueblerino o de ciudad cachupina. Perder un alma, supone una gran caminata y un cuarto de siglo de rodeos para encontrarla. Perder un alma en carnaval no supone sino saber volcarla bien en la cuareisma. Y en todo caso, decidme si es poco interesante ver un rostro bello, de ojos dulces y azulados, a través de un velo, y que no muchos días antes adivinamos bajo una careta pintarrajada.

Son las cuatro. Las da el reloj que figura siempre en las novelas de señorita histérica. La campana pequeña de la parroquia espasme soñolienta sus sonos de rezo.

Por las calles no vaga un alma con ser la tarde alegre y luminosa.

Un perro americano sin cola, discurre por la plaza de la iglesia, lento y muy acostado a la pared. No sé qué observar y a él le observo. Es tan hermoso, tan singular y tan recordado el rabo que me invita ya a la meditación. A la verdad, que un perro nervioso y con rabo, fuera de verano, y por lo tanto, carnavalesco.

Pasa media hora. Sale de una de las calles afluentes el vicario, el campechano vicario, mi buen amigo. Lleva balandrón novísimo y no peor manto. Con paso ligero y cara risueña atraviesa la plaza, coge la cuesta de la parroquia y levanta el bastón para saludarme. Yo me llevo la mano al sombrero....

Dos frailes descalzos, con paso tardo, llevan dirección análoga.

Junto a mí pasan dos señoras venerables, enlutadas y sin hablar.

El sol se debilita y va ocultándose. La tarde se vuelve fría.

La campana pequeña ha cesado. Ahora es el esquílón que canta una melopea lánguida y triste.

Viene más gente. Poco a poco se anima la plaza.

Empieza a pasar gente joven, toda del sexo que unos llaman débil y otros bello. Vestidito sencillo, velito negro, media negra también, muy transparente, y tacón ruidoso. Andan deprimidas, moviéndose a un lado y a otro, cuchicheando. Bien bajito, para sí, y sonríen levemente, para los demás.

Calle arriba vienen, ahora, dos guapas mozas cogiditas del brazo. Van muy serias. La de la izquierda anda con pasos más largos y por eso más despacio, y no disminuye asimismo su elegancia. Su traje es sencillo también, obscuro aunque no negro totalmente. Sus ojos son dulces, modestos y expresivos. Son azules. Son espejo del cielo con su luz y sus nubes. Son luces que brillan para hacernos sufrir.

Las pupilas se cierran hacia el suelo. Y hacia éste avanza tíernamente aquella cara blanca con manchones rosáceos sin simetría.

¡Qué bella es la mascarita del martes de carnaval! Era la misma, la misma de aquella tarde desaparecida, que bajo su careta cuando no reía suspiraba bondadosamente. Bromeaba con todo el mundo. Era una loquilla. Con el fingimiento de su locura quiso engañarnos y deslumbrarnos. Quedaron ciegos mis ojos.

¿Que desvergonzada dirá V., verdad? Y no me conoce, no me conoce V.? ¡Qué finto, que torpe! Entonces, en cuareisma, le diré quien soy, ¡se llevará V. una sorpresa, pero una sorpresa!

Y saltaba y se iba y volaba despreocupadamente, pomposamente, como una mariposa de flor en flor.

Nada me ha dicho, Pero yo la conozco. Son sus ojos y sus mismos cabellos. Es la misma mejilla que acusaba su color subiendo por el borde de la careta.

Pasa muy seria y algo ruborosa. Quiere deslumbrarnos ahora con sus gestos místicos. Me mira rápidamente como expresión de cortesía.

Parece que quiere hablarme. —Puedes olvidar, No pensemos más en eso. Cosas de Carnaval. Así soy.

Pero yo que casi ciego me quedé, no veo bien los gestos de ahora. Se encendieron demasiado los ojos del alma. Las imágenes, no se apagan nunca como la luz al soplo.

Eres como eras, mascarita. Yo dudo cuando es el engaño.

¡Oh! guapa moza de los ojos bellos! ¡Que no vea la mascarita! ¡Que me olvide de eso!

¡Si yo, desde entonces no pienso otra cosa!

La plaza queda en silencio. Y otra vez, ni un alma. El esquílón calla.

Yo pienso qué sería de un año sin carnaval en que las pasiones no pudieran cubrirse con careta como los jugadores de envite. Tal vez un tema para un sermón.

Poca cosa, nada, señora: una croniquilla de cuareisma. Yo no estoy ahora para sermonear.

Glaucon

Por Telégrafo

La Política

El señor Cambó y la aprobación de los presupuestos.

Madrid 23 (10 n.)

El señor Cambó ha dicho que la solución de la crisis demuestra la convergencia de los políticos en aprobar los presupuestos, y en que faciliten los juegos de partido, dejando de solucionar los problemas que afectan al país.

Nuevos directores generales

Se dice que se nombrarán directores generales de Agricultura, el Sr. Giménez Ramírez y de Obras públicas el señor Castelles.

Consejo de Ministros

Se ha celebrado Consejo de Ministros. En el se examinó la situación política, fijando su posición ante los debates anunciados, esperando encontrar en la Cámara la asistencia que precisa para obtener la aprobación de los asuntos que se estimen urgentes.

Se estudió la manera de actuar el dictamen para la sucesiva aprobación de los presupuestos del Estado.

Ferroviosarios descalificados

Los ferroviarios han descalificado a quienes, apartándose de ellos, solicitan la aprobación inmediata de las tarifas ferroviarias.

Actitud del Sr. Alcalá Zamora

El Sr. Alcalá Zamora ha dicho que mantendrá las enmiendas presentadas al proyecto de las tarifas ferroviarias si se acepta la fórmula del Sr. Cambó.

Espectación política

La impresión política está desorientada. Se aguarda con expectación la sesión de mañana del Congreso.

Del Extranjero

Madrid 22 (9 n.)

Roma.—La reunión del Consistorio se ha aplazado hasta el 8 de marzo. La reunión será secreta.

Washington.—Ha fallecido el explorador Peary, el primero que llegó al polo Norte.

Londres.—Se reunió el Tribunal Supremo deliberando sobre el tratado de Turquía.

Lisboa.—El Senado ha enviado saluciones a Mrs. Poincaré y Deschanel.

Londres.—El ejército rojo además de asesinar a Kolchaki mataron a varios oficiales que le acompañaban.

Londres.—Comunican de Estocolmo que la situación de Lituania se agrava, caminando hacia el sovietismo.

Roma.—Se desmiente la agitación obrera en Sgania, pues dícese que se trata de una intención.

Genova.—Se ha levantado el lock-out, habiéndose reanudado el trabajo en todas partes.

Amberes.—Un camión cargado de municiones explotó, habiendo quedado destruido. El conductor quedó descuartizado.

Se han encontrado pedazos a gran distancia.

Amberes.—Ha llegado la comisión austriaca para negociar el acuerdo comercial entre los gobiernos austriaco y polaco.

El general Foch en Varsovia

Madrid 23 (2 t.)

Varsovia.—El general Foch es esperado en esta capital durante la próxima semana.

Las autoridades militares le preparan una gran recepción.

Sobre la llegada de comisionados italianos y rumanos.

Londres.—La llegada de la delegación rumana ha sido motivada por la decisión definitiva, de celebrar el tratado de paz con Turquía y la reanudación de las relaciones con Rusia.

La llegada de Mr. Scialoja indica que el asunto del Adriático ha llegado a un arreglo definitivo.

La conferencia

Londres.—Durante la ausencia de mister Millerand, la conferencia de la liga de las Naciones terminó el estudio de varias cuestiones, que solamente esperan ser solucionadas con la aprobación de Mr. Millerand.

Llegada de Mr. Millerand a Londres

Londres.—Ayer llegó a las cuatro de la tarde, M. Millerand, acompañado de Mr. Thoumeri, el Subsecretario de Avituallamiento M. Bignon y del Subsecretario de la Marina Mercante M. Fromageat.

Fué recibido en la estación por M. Paul Combona, embajador de Francia y todo el personal de la Embajada.

Ministro italiano y delegación rumana.

Londres.—Han llegado el ministro italiano de Negocios extranjeros y la Delegación rumana presidida por M. Valdaivoiad, el presidente del Consejo rumano M. Sot.

M. Nitti y el personal de la embajada italiana recibieron a M. Scialoja en unión de su esposa.

FABRA

DESDE BARCELONA

Protesta contra el anuncio de huelga

Barcelona 24 (230 m.)

La sección del Norte del Sindicato Católico Ferroviario, ha dirigido al Presidente del Consejo de Ministros un telegrama protestando del anuncio de huelga para el primero del próximo mes de marzo, hecho por determinados elementos.

Del atentado de Sabadell

El Gobernador Civil estuvo esta tarde en Sabadell visitando las familias de las víctimas del atentado social allí perpetrado contra el patrono don Teodoro Gerú.

Después vió a las autoridades y al juez enterándose de la marcha del sumario instruido al efecto.

Parece que se nombrará un juez especial para contribuir a esclarecer el crimen.

El Gobernador ha mandado a Sabadell otro inspector y cuatro agentes de policía.

Actualmente se sigue una nueva pista que creése dará resultado.

Dos hijos de la víctima, que resultaron heridos fueron trasladados a Barcelona, ingresando en una clínica.

Se efectuará el entierro del malogrado patrono, asistiendo al mismo las fuerzas vivas.

Durante el mismo, en señal de protesta y duelo, se cerrarán todas las fábricas y también los comercios.

Cumplimentando al general Weyler

Una Comisión en representación de la Unión Monárquica Nacional, presidida por Alfonso Sala, cumplimentó al Capitán General don Valeriano Weyler.

El general con afectuosas frases agradeció la delicada atención.

Llegada de fuerzas

Por la tarde llegaron varias compañías del Regimiento Infantería Infanta de Aragón y del de Gerona, destinados al regimiento de Jaen, de guarnición en esta plaza.

Consejo de guerra

Se ha celebrado el Consejo de Guerra contra el maestro de ceremonias de la Diputación don Antonio Utrillo y el comerciante don Francisco Cortina, por el delito de supuestas injurias al ejército. Los defensores de ambos procesados pidieron la absolución.

El doctor Reig

Hoy el Gobernador Civil entregará al doctor Reig el título de Director honorario de la sociedad cultural valenciana.

Contra Alfonso Salá

Durante el concierto que se dió anoche en el Palau de la Música Catalana una parte del público se dió cuenta de la presencia en el local del diputado don Alfonso Sala, siendo objeto de una manifestación de desagrado.

Llegada de personajes

Han llegado de Barcelona los señores Azorin y Lerroux.—Oliver.

Asuntos de Baleares

Concesión de una escudencia

Barcelona 24 (230 m.)

Se ha recibido una R. O. concediendo la escudencia voluntaria, al catedrático de esta escuela profesional de Comercio don Evaristo Crespo.—Oliver.

+

La Sra. Doña Francisca Garau y Homar
DE PALMER
HA FALLECIDO EN SON SARDINA
Confortada con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

E. P. D.

Su atribulado esposo, hijos y demás familia, al participar a sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida, les suplican que asistan al rezo del Santo Rosario a las 9 del día 25 y acto seguido a la conducción del cadáver a su última morada.

No se invita particularmente.

+

El Sr. D. Gabriel La Senne y Pérez
Ha fallecido a la una y media de la tarde
después de recibidos los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

E. P. D.

Su desconsolada esposa, madre, padres políticos, hermanos (ausentes y presentes), hermanos políticos, tíos, primos, sobrinos y demás parientes, participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan se sirvan asistir al rosario, funeral y conducción del cadáver que tendrá lugar mañana día 25, a las 10, 10 y media y 11 respectivamente en la parroquia de Santa Cruz.

Casa mortuoria: San Feló—11.
No se invita particularmente.

INFORMACION

El Claustro de San Francisco

A continuación publicamos la R. O. que se ha recibido en Palma cediendo, en usufructo, a los Padres Terciarios, el Claustro de S. Francisco que fué declarado monumento nacional.

La R. O. se ha dictado en virtud de una instancia, que al Director de Bellas Artes y el P. Provincial de los Terciarios Regulares de Mallorca, solicitando aquella cesión.

En el preámbulo de la citada Real disposición figuran algunos «resultandos» y «considerandos» que se prestan a múltiples comentarios. En ellos resplandece la incuria absoluta en que el Estado tiene a los llamados monumentos nacionales; esta es la principal, casi única razón en que se fundamenta la cesión a los Padres Terciarios.

He aquí la R. O. de referencia:
«S. M. el Rey (q. D. g.) ha tenido a bien disponer que de acuerdo con lo solicitado por fray Bartolomé Salvá, Ministro Procurador de la Orden Tercera de S. Francisco, en Mallorca, y de conformidad con el dictamen emitido por el Delegado Regio de Bellas Artes, en Baleares, se haga cesión en usufructo a la Comunidad de dicha Orden establecida en el Convento de San Francisco en Palma de Mallorca, del Claustro contiguo a la expresada residencia o iglesia del mismo nombre que tiene ya comunicación con ésta y con la Sacristía, debiendo hacer constar que la concesión se otorga en las siguientes condiciones:

1.ª—El Claustro del Convento de San Francisco, en Palma de Mallorca, quedará en usufructo bajo la dependencia y cuidado de la Comunidad de la Orden Tercera del mismo nombre, establecida en dicha ciudad, como parte complementaria de la Residencia Conventual contigua para atender a la conservación y vigilancia de dicho Monumento;

2.ª—En el referido Claustro no podrá efectuarse obra alguna sin autorización de este Ministerio que habrá de conocer previamente los trabajos que sea preciso efectuar para que el Arquitecto del servicio de Construcciones Civiles, dependiente de este Departamento, redacte el oportuno proyecto, y que éste sea informado en los términos que determinen las disposiciones vigentes aplicables al caso y

3.ª—La Comunidad no podrá hacer otros usos del Claustro que aquellos que lógicamente se deriven del disfrute del mismo como lugar de esparcimiento debiendo tener libre la entrada al interior a horas determinadas de la mañana y tarde, para que puedan visitarlo cuantos lo deseen.

Lo que trasladado a V. para su conocimiento y efectos oportunos.
Dios guarde a V. muchos años.
Madrid, 16 de febrero de 1920. El Director General, *Peña Ramiro*.

Por el Ministerio de la Gobernación se publicó una Real orden disponiendo se transferida a los gobernadores civiles a Real Orden del Ministerio de Instrucción pública, relativa a que ordenen a los alcaldes hagan repasar, en un plazo que no exceda de dos meses, la rotulación de las calles, plazas, etc., y la numeración de edificios y albergues.

Habrà tabaco

Contestando a los temores que recoge parte de la Prensa de Madrid acerca de la posible falta de tabaco, manifestaron en el ministerio de Hacienda que, según asegura el representante del Estado en la Compañía Arrendataria, ésta ha normalizado el reparto de tabaco, y que, por lo tanto, no son fundados aquellos temores. Alégrese los fumadores.

La "Cruz Roja" de Sta. Catalina

Constituida en el Arrabal de Santa Catalina la Sección de Señoras de la Cruz Roja Española, el domingo 22, a las 18, hizo su presentación oficial la Junta de dichas señoras en la Comisión local de la referida barriada.

El acto revistió gran solemnidad por estar formada dicha Junta por distinguidas señoras de la localidad, cuyos cargos son los siguientes:

- Presidenta, doña Francisca Palmer Vergel.
- Vice-Presidenta, doña Antonia Trobat Trauer.
- Secretaria, doña María Burguera Fernández de Pinedo.
- Vice-secretaria, doña Francisca Bestard Barceló.
- Tesorera, doña María Mateos Alvarez.
- Vocal 1.ª, doña Antonia Torrens Bestard; 2.ª, María Marquez Bosch; 3.ª, doña Francisca Torrens Bestard; 4.ª, Mercedes Plaza Vidal; 5.ª, doña Carmen Quadrado Sánchez y 6.ª, doña Antonia Llinares de Odi.

Los nombramientos de estas humanitarias damas fueron entregados por el Ilmo. Sr. D. Damián Serra, delegado Presidente de la Cruz Roja de Baleares, el cual pronunció un interesante discurso felicitando a las señoras por sus nobles sentimientos en favor de la Caridad.

De Instrucción Pública

Nuevas maestras.—Han terminado la carrera de maestra de 1.ª enseñanza en los exámenes extraordinarios de enero, las Sras. D.ª María Fiol Labrés y doña María Mateu Aiba.

Título.—Se ha recibido el título de primera enseñanza a favor de D.ª Francisca Durán Rubí.

Instancia.—D. Tomás Camps Serramendra solicita la Dirección de la Escuela Graduada de Arenys de Mar.

Nombramientos.—Han sido nombrados maestros interinos de Son Sardina y de Capellá respectivamente. Don Pedro A. García de Avila y D. Carlos Riu Mateos.

Vacante.—Ha quedado vacante la escuela nacional de niños de Formentera, por cese del maestro clasificado D. Francisco Mari.

Opósitosiones.—Se da como seguro que de un día a otro serán convocadas las oposiciones a escuelas nacionales, turno libre, tanto para maestros como para maestras.

Un defensor.—El magisterio debe estar agradecido a D. Eduardo Vicente, que es su defensor.

Por la prensa corre un artículo que dicho señor diputado ha publicado en «El Imparcial», abogando por el mejoramiento económico de los Maestros, mediante un concienzudo estudio comparativo, de las plantillas de éstos y de los demás funcionarios del Estado.

Inscripciones.—Son muchas las inscripciones al Congreso Nacional de Educa-

ción, que han remitido los Maestros nacionales de la provincia.

Cambio de local.—La Junta local de primera enseñanza de Buñola ha propuesto a la Inspección el cambio de local de la escuela nacional de niñas.

Colegio de huérfanos.—Hemos recibido un folleto del Director del Instituto General y técnico de Jaén, D. Eduardo Fernández de Nábago conteniendo un proyecto de Colegio de Huérfanos del Magisterio y Prensa. Es un estudio bastante atinado, del que ya nos ocuparemos detenidamente.

Mutualidades.—Se ha publicado una Real Orden disponiendo se conceda a los escolares afiliados a diversas Mutualidades de España que en el año 1918 hayan efectuado imposiciones en el Instituto Nacional de Previsión, una bonificación igual a la cantidad ingresada en sus respectivas libretas de pensión de retiro o de dote infantil, siempre que dicha cantidad no exceda de tres pesetas.

Notas del Carnet

BODA
El pasado domingo en la capilla de San Antonio de la Iglesia de San Francisco se efectuó el enlace de la encantadora señorita doña Esperanza Salvá con el distinguido joven don Gabriel Catalá, hijo del conocido industrial don Bartolomé de esta capital.

Apadrinaron la boda por parte de la novia sus hermanos políticos don Juan Pascual auxiliar de caja del Banco de España y don Mateo Garau primer maquinista de la marina mercante y por parte del novio su hermano político el electo concejal don José Riutort y su primo don Gabriel Mas.

Los desposados salieron en auto para Manacor.

PERSONALES
Ha sido nombrado Vicecónsul de Noruega en Palma don Luis Karakadse Fermoude.

Felicidades cordialmente a nuestro buen amigo.

En el día de ayer tomó posesión de su cargo el nuevo abogado fiscal de la Audiencia Territorial de Palma, nuestro amigo don Rafael Rubio.

Le deseamos nuevos grandes éxitos en su brillante carrera.

Ha sido destinado a la Delegación de Hacienda de Valencia con la categoría que le corresponde, el conocido abogado y periodista don Jerónimo Massanet y Beltrán.

NECROLOGICAS
Hoy ha fallecido, en «Son Sardina», la señora doña Francisca Garau, esposa de nuestro distinguido amigo don Mateo Palmer, Director del «Colegio Palmesano» y Subdirector en Baleares de la Sociedad «Equitativa dos Estados Unidos do Brazil».

La señora Garau de Palmer era persona que por su carácter amable y grandes virtudes se había granjeado la estima de cuantos habían tenido ocasión de tratarla.

Trasmitimos nuestro sincero pésame especialmente a su esposo don Mateo, y a su hijo don Mateo Palmer, Maestro nacional de Porto-Colom (Felanitx), y demás hijos por tan irreparable pérdida.

En esta capital en la tarde de hoy ha bajado al sepulcro el distinguido Sr. D. Gabriel Le Senne Pérez.

El finado era persona muy considerada en esta capital, contando con una estela de afectos y simpatías que sonó por su carácter en extremo afable y bondadoso.

Descansen en paz el alma del extinto y reciba su desconsolada familia la más viva expresión de nuestro sentido pésame.

RELIGIOSAS

SANTOS.—San Félix.
CUARENTA HORAS.—Concluyen en San Jaime en honor de San Matías, apóstol: Exposición a las seis; a las nueve y media, Horas y Misa mayor; por la tarde, a las cinco, los actos de coro, Rosario, sermón cuaresmal, ejercicio de las Siete Palabras, procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

VISITA.—A Ntra. Sra. de la Anunciación en el Santo Hospital.

MILITARES

CONCURSOS.—Se anuncian los correspondientes para cubrir una vacante de Comandante médico en la clínica de urgencia, de Madrid.

Una vacante de coronel de Infantería, juez permanente de causas de la primera región.

Una vacante de Coronel de Artillería, en el Estado Mayor Central del Ejército.

MAPA DE CARRERA.—Se ha puesto a la venta en el Depósito de la guerra el mapa militar de dicha isla, al precio de 0.50 pesetas ejemplar.

VOLUNTARIOS.—Se ha autorizado a las secciones de Tropas de Intendencia y Sanidad, de Baleares, para admitir voluntarios por un año en las condiciones prevenidas en la Real orden de 27 de diciembre último.

OBRA.—Se autoriza la ejecución por gestión directa de las obras de construcción de las casetas-staciones lanzatorpederos en la fortaleza de Isabel 2.ª, Mahón.

PRESENTACIÓN.—Se interesa se presente en las oficinas del Gobierno militar de esta plaza, el sargento repatriado Miguel Batlle Huguer, con el fin de recoger un resguardo de alcances de Ultramar.

RECOMPENSAS POR LOS SUCCESOS DE ZARAGOZA.—Por su distinguido comportamiento en los sucesos desarrollados en el cuartel del Carmen, de Zaragoza, se han concedido las recompensas siguientes:

Al coronel del séptimo tercio de la Guardia civil, don Perfecto Valdés Díaz y al teniente de Infantería don José Valdés Guzmán, cruces rojas sencillas del Mérito militar.

Sargentos del noveno ligero de Artillería don Ceferino Cebrían Gámoa, don Antonio Molina Afgoy, don Valeriano Lambau Varón, don Concordio Vela Blasco y don Raimundo Lozano Latorre, empleos de suboficial.

Cabo del mismo cuerpo Juan Sánchez Buendía, empleo de sargento.

Artillero segundo del mismo cuerpo, José Solís, cruz de plata roja del Mérito militar, pensionada con 10 ptas. mensuales.

Cabo del séptimo tercio de la Guardia civil Pascual Guier Espallargas (herido), empleo de sargento, y guardias del mismo tercio Dionisio Bauzá Pueyo, Mariano Sans Polo y Manuel Gargallo Sancho, empleos de cabo.

MARITIMAS

ENTRADAS.—De Barcelona el buque «San Miguel».

SALIDAS.—Para Ibiza y Alicante, esta mañana la goleta «Cortés».

Para Barcelona la balandra «Pelayo».

NOTICIAS.—Esta mañana ha sido subido, a los astilleros del «moleta», alcanzando la operación un completo éxito, el pailebot «Providencia».

A este buque se le ha de colocar un potente motor y una hélice.

—Mañana es esperado procedente de Ciudadela el vapor «Istmo».

—Procedente de Cartagena, es esperado el pailebot «Isidro».

De Teatros

Principal
Hoy martes se celebrarán escogidas sesiones de cine de seis tarde a once noche estrenándose la película artística en cinco partes *Olvidados por el mundo*, interpretada por la notable actriz americana *Edda Nova*.

También se estrenará esta noche la primera parte de la película cómica *Charlot al sol*, interpretada por el auténtico Charles Chaplin.

Para el jueves se anuncia el comienzo de la interesantísima serie *El enigma del silencio*, cuyo protagonista corre a cargo del popular *Conde Hugo*.

Lírico
La notable canzonetista Laura Dominguez de cada día es más aplaudida, habiendo conseguido captarse las simpatías del numeroso público que acude a todas las sesiones que se celebran en el Lírico.

Todas sus canciones son en extremo aplaudidas y cada noche se ve obligada a repetir hasta seis y siete.

Yetta and Manel también son muy aplaudidos en sus difíciles trabajos.

Ayer lunes se estrenaron los episodios 1.º y 2.º de la serie *El hombre de hierro* con los cuales hicieron de nuevo las delicias del público los populares artistas Duncan, Edith, Jhonson y Puñales.

Las cuatro partes de que constan estos primeros episodios contienen aventuras realmente emocionantes y el público siguió su desarrollo con verdadero interés.

En las sesiones de hoy presentará nuevo repertorio de cuplés Laura Dominguez.

Se proyectarán de nuevo los episodios 1.º y 2.º de *El hombre de hierro*.

En el Consistorio

LA SESION DE AYER
En segunda convocatoria, celebró ayer sesión el Ayuntamiento de esta ciudad; la presidió al comienzo el señor Barceló y Mir y luego el señor Barón de Pinopar, asistiendo los concejales señores Suau, Bisbal, Villalonga, Muntaner, Aguiló (don Juan), Carrió, Quetglas, Salom, Labrés, Obrador, Corbella, Moner, Trián (don M.), Oliver, Barrera y Trián (don Juan).

Aprobada el acta de la sesión anterior a propuesta del señor Aguiló (don Juan) se acordó constara en acta la satisfacción del Ayuntamiento por haber sido de nuevo destinado a prestar sus servicios en Mallorca como teniente Fiscal el que fué Juez de este partido don Rafael Rubio.

Se aprobaron luego varias cuentas por servícos municipales.

Secretaría y Orden del día
Pasó a la Comisión de Hacienda un oficio de la Comisión Organizadora del Congreso Nacional de Educación, solicitando una subvención para el mismo.

Se dió por enterada la Corporación de un oficio del Gobierno civil comunicando el fallo referente a la alineación de una finca de Establiments.

Y se dió lectura a la lista definitiva de los compromisarios que tienen derecho a tomar parte en la elección de senadores.

Se reprodujo el dictamen que hace referencia al arriendo del nuevo local para la Escuela de niños de la Bonanova.

Se acordó anunciar una subasta para la venta de la basura recogida por la brigada municipal y otra para el suministro de pan y rancho a la Cárcel.

Se concedieron varios permisos para obras particulares y se aprobó una relación de pequeñas reparaciones en la vía pública.

Asuntos varios
El señor Corbella dió a conocer las gestiones realizadas juntamente con otros vocales de la Comisión de Ensanche respecto a los terrenos cercanos al Matadero, que ya el año último fué sembrado por un particular y este año lo ha sido nuevamente.

Como castigo al susodicho particular se acordó el año último que el producto de lo sembrado sea para el Ayuntamiento, y ahora resulta que quien recoge el fruto de los sembrados es el propio particular.

Después de intervenir en el asunto los señores Barón de Pinopar, Muntaner y Corbella, se acordó que el mencionado particular sea llamado al Ayuntamiento.

El señor Bisbal denunció ciertos abusos en el servicio de coches fúnebres, que sobrecojen por lo macabro, acordándose dar traslado a la Alcaldía para que esta evite se repitan tales abusos.

Después de tratarse de otros asuntos de escaso interés y ro habiendo otros asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

Revista mallorquina, que publica, entre otros, los retratos del general Weyler y los de los nuevos concejales votados en las pasadas elecciones.

También publica una información gráfica de la visita hecha a Menorca por el diputado por aquella isla señor García Parreño, y dos hermosas fotografías del «Torrent de Pareis» y de «Molinar».

Contiene además un escogido texto.

El Doctor Birkfeld, ha publicado un libro titulado *Mujeres hermosas* que positivamente ha de merecer una atención e interés grandísimo al bello sexo. En él alaba y encomia las excelencias de los preparados higiénicos PEELE.

Transportes.—de domicilio ha domicilio entre Palma y la Península, expediciones en todos los correos. La Balear, Galera 11.

—Granos, bronquitis, herpes, etc. Use *Gotas Madres Sulfurosas Bar*. Preventivas de la GRIPPE y enfermedades contagiosas. Frasco 2 pesetas.

Subasta voluntaria

El día 4 de Marzo próximo y de 11 a 11 y media en el despacho del abogado D. Tomás Muntaner, Concepción 27, se substarán por separado y por medio de pujas a la Hana, adjudicándose al mejor postor, si su postura acomoda, o es aceptable, las siguientes fincas pertenecientes a la herencia de D. José Homar y Colom (a) Comasema.

1.ª La casa taberna y Hostal con todos sus agregados denominada «Hostal de Can Comasema» situada en esta ciudad y junto las Enramadas.

2.ª La casa número 22 de la calle de Rullan del Hostalet de «n Cañellas, suburbio de esta ciudad.

3.ª Otra casa y cochera de la calle de la Beata, 20 y Vileta en la villa de Esporlas.

La documentación relativa de estas fincas estará de manifiesto en el despacho del abogado Sr. Muntaner todos los días laborables de 10 a 11.

Si se verificara la venta se otorgará en el acto escritura privada del contrato y el rematante pagará en aquel mismo acto el 25 por 100 del precio; y si el día que se fije en la misma escritura privada no compareciera ante el Notario que también se designará a firmar la correspondiente escritura pública y pagar en aquel acto el remanente del precio, perderá en beneficio de los vendedores y sin derecho a reintegro el 25 por 100 que hubiese pagado.

Comp.ª de los Ferrocarriles

DE MALLORCA
No habiéndose reunido el número de Acciones que previene el artículo 25 de los Estatutos para la Junta General que debía tener lugar el día 23 del corriente mes, se convoca nuevamente a los señores Accionistas para la que se celebrará el día 28 del actual, a las diez y seis horas, en las Oficinas de esta Compañía, (estación de Palma), advirtiéndose que tendrá efecto la Junta y serán válidos sus acuerdos sea cual fuere el número de accionistas presentes, de conformidad con lo dispuesto por el citado art. 25.

Las papeletas de asistencia continuarán facilitándose por la Secretaría todos los días no festivos, de diez a doce, desde el inmediato a la publicación de este anuncio hasta tres antes del señalado para la Junta, durante cuyo periodo deberán los señores Accionistas que tengan que representar a otros entregar las cartas que acrediten su representación.

Los resguardos expedidos a los señores Accionistas que han depositado acciones para la sesión convocada para el día 23 del actual servirán de papeleta de asistencia para la que se convoca por medio de este anuncio, igualmente que las cartas de representación presentadas si no se retiraron por los interesados.

Palma 20 de Febrero de 1920.—El Presidente, Juan Marqués. P. A. de la J. A.—Rafael Blanes T., Vocal-Secretario.

LA REGIONAL

Sociedad Mallorquina de Socorros Mutuos DESPUIG, 32.—SANTA CATALINA
A los efectos del artículo 31 de los Estatutos, se convoca a los señores Socios de la misma a Junta general ordinaria, en el local social a las once horas del Domingo 29 del corriente mes.

Palma 23 Febrero de 1920.—El Director, M. González.—P. A. de la J. de G.—Por el Secretario, Jaime Garcés.

CUARESMA

Almacen de Bacalao y Sardinas
Recibida partida latas sardinas superiores grandes, escabeche colorado, 5 kilos lata. Detallará 10.50 pesetas lata.

Cajas ligos 10 kilos, 5 pesetas caja. Pasa Málaga, 5.ª alta superior 10 50 kilos neto, 23 pesetas caja.

Botes tomates extra, a real pote.
CALLE SINDICATO—134

Isleña Marítima

Se admiten mercancías para el Extranjero en conocimiento directo vía Valencia

Dos caballeros

Desean encontrar dos habitaciones amuebladas en casa de familia particular, se cambian referencias. Dirigirse Centro Anuncios.

Farmacias de turno

PARA EL SERVICIO DE NOCHE
Hoy martes día 24
D. Arturo Segura, Plaza de Coll, núm. 10, D. Jaime Trián, Calle de San Miguel número 157

SE VENDE

Una lechería muy acreditada por ausentarse su dueño. Razón, Centro de Anuncios, Plaza de Santa Eulalia—10.

ANOTE V.

Que la Fábrica de Monederos de Plata Villa-Segura, compra toda clase de plata vieja y duros sevillanos inutilizados, pagando precios elevadísimos.
Plaza de la Conquista—Ensanche

AUTOMÓVIL

Vendo uno barato. Buen estado, a prueba. Informes, Casa Codina, calle Unión, 8 Palma.

La escuadra inglesa en Palma

Aprovechando el tiempo primaveral que se disfrutó ayer tarde en Palma, fueron muchas las personas que acudieron al puerto para ver a la escuadra inglesa. A las cinco, había adquirido el aspecto de los días festivos.

A cosa de las tres, llegaron a tierra grandes faluas de los acorazados, repletas de oficiales, que luciendo brillantes y pulcrísimos uniformes, se dirigían a la recepción que la colonia inglesa dió más tarde en el «Gran Hotel».

Esta resultó espléndida, calculábase en unas setecientos el número de asistentes, entre ellos el almirante Lewenson, los cuales obsequiaron con espléndido tié, los compatriotas que temporalmente residen en Palma.

Asistió a la recepción el Cónsul de Inglaterra Mr. Web y distinguidas personalidades de la colonia francesa.

A las seis y media terminó el acto, que repetimos, resultó lucidísimo.

Muchas familias inglesas (después de la recepción fueron a los acorazados para visitarlos, amablemente invitados por los jefes de los mismos).

A cosa de las dos y media de la tarde, empezó de nuevo el tráfico de embarcaciones menores, viéndose lindas barquichuelas y faluas a vapor cruzar en todas direcciones. Muchas de ellas atestadas de curiosos, pululaban alrededor de la escuadra, contemplando la magnificencia de aquellas poderosísimas máquinas de guerra.

Del «Club de Regatas» salieron también muchas embarcaciones de recreo, lo cual contribuyó a realzar el cuadro espléndido, que, hasta la caída de la tarde, ofreció en lontananza, y poco antes de la puesta del sol, se divisaba los buques de guerra que habían salido de maniobras, cruzando el mar en direcciones contrarias y a grandes velocidades.

Se vió perfectamente la maniobra de submarinos y de uno de ellos, asegura la gente que tripulaba un falucho de pesca, vió la inmersión.

Durante la expresada tarde, las operaciones de aprovisionamiento adquirieron intensidad grandísima.

Sobre el muelle, se notaban vagones repletos de coles, que bajaron desde los pueblos, carros cargados de naranjos, otros que venían de Sant Jordi, con fuertes provisiones de hortalizas, los carros de carnes conduciendo centenares de corderos y muchísimos bueyes, sacrificados; pan a toneladas, etc., etc.

Las citadas viandas las recibían de los contratistas varios mayordomos de la escuadra y después de pesado todo y comprobado escrupulosamente, era cargado en lanchas a vapor que las conducían a sus respectivos destinos.

A las cuatro de la tarde esperaban a las autoridades que, invitadas por el Almirante habían ido a comer a bordo del buque insignia «Queen Elizabeth», sus respectivos coches y autos.

A las cuatro y media llegó a la Consigna en elegantísima falúa del acorazado de referencia, el Excmo. señor Capitán general, el Gobernador militar, el marqués de Zayas y el capitán de Estado Mayor señor García de la Torre y el comandante de uno uno de los submarinos, que amablemente invitado por nuestro general, tomó asiento en su coche y fué a visitar el Palacio de la Almuñada.

Poco tiempo después en otra elegantísima falúa llegaron a tierra el señor Gobernador y el segundo Comandante de Marina señor Pou, que en representación del Comandante Sr. Sbert, asistió a la comila a l'orlo.

El señor Gobernador, con quien hablamos, nos dijo que el banquete había resultado espléndido; mejor dicho, una comida de príncipes, servida con aquel *savoir faire* propio de los ingleses en la que no se había notado a faltar el más ligero detalle.

El Almirante, Sir Maddem, se esforzó en obsequiar a los representantes de la nación española y brindó por la salud de los Reyes de España e Inglaterra como también para la prosperidad de ambas naciones.

Nuestras autoridades brindaron en idéntica forma, dando vivas a los Reyes de Inglaterra y España.

De sobremesa, habló de nuevo el señor

Gobernador con el Almirante, de la fiesta de aviación, asegurándole, Sir Maddem, que se celebrará en breve y prometió que avisaría a las autoridades de la Isla, con toda antelación a fin de que puedan presenciar los vuelos todos los mallorquines.

¡Hicimos al Sr. Gobernador hincapie sobre este asunto, ya que ayer se ponía en duda si volarían o no, los hidroaviones de referencia, contestándonos nuestra primera autoridad civil, que lo más arriba expresado es la contestación que había dado el Almirante y que de consideración entendía que no había lugar a duda.

Terminada la comida los invitados recorrieron todas las dependencias del hermoso buque.

Pudieron admirar los cañones de gran calibre, como también los tubo-lanzatorpedos, explicándonos detalladamente, el modo de funcionar de cada uno.

Funcionaron, en «obsequio a los invitados», las cofas militares y cañones, pudiendo apreciar la perfección de aquel complicado mecanismo.

Y finalmente, visitaron las autoridades españolas un submarino, lo que fué objeto de su mayor atención dada la perfección del complicado mecanismo que lo integra.

Correspondiendo a las atenciones del almirante Sir Maddem, el Excmo. Sr. Capitán general, lo invitó a un banquete, que como dijimos ayer, se celebrará en el Palacio de «La Almuñada», el próximo miércoles.

Se convino además, como ya dijimos, que en obsequio a los palmasanos, mañana miércoles, bajen a tierra las bandas de música que alternando con la banda de este Regimiento, amenizará de 3 a 6 de la tarde, el paseo del Borne.

Las autoridades al abandonar los acorazados fueron saludados con los cañonazos de ordenanza.

Al despedirse del Gobernador, nos añadió, que hoy contaba ponerse al habla con el Alcalde para ver, si se organizaba alguna fiesta, con la que correspondiera a las deferenias que van teniendo con los mallorquines y autoridades españolas, los marinos ingleses.

Nos dijo también, que mañana miércoles el Almirante hará la visita oficial al Ayuntamiento, visita que no se ha hecho antes por una mala interpretación, que de veras han lamentado el Sr. Almirante y toda la oficialidad.

La mañana de hoy, ha sido de suma actividad para los buques de la escuadra.

A cosa de las siete han abandonado su fondeadero los grandes acorazados, saliendo en dirección a Levante en perfecta línea de combate.

Poco tiempo después han levado anclas y púestose en marcha la escuadrilla de torpederos, siguiendo la misma dirección que los acorazados.

Poco antes de perderse de vista en el horizonte, ha podido apreciarse que los buques mayores rompían la línea en que habían marchado y se adelantaban los torpederos y submarinos.

Cuando ni la silueta, siquiera, de estos barcos quedaba a la vista, se ha oído el tronar del cañón, lo que ha dado a entender que la escuadra había empezado los ejercicios de fuego.

Mientras esto sucedía, una serie de botes tripulados por marina de los buques que no han salido de maniobras, se han ejercitado al remo, operación que ha podido presenciar el público, desde las ribas del puerto y murallas.

Multitud de embarcaciones del Club han salido del puerto para presenciar estos ejercicios.

Con motivo de los ejercicios de referencia, la escuadrilla de torpederos con el crucero «Castor» a la cabeza que debían salir hoy para Alcedia, no lo harán hasta el próximo jueves, la mañana.

Poco antes de emprender la marcha esta mañana los grandes acorazados para las maniobras, ha saltado a tierra el Almirante Sir Maddem, quién ha salido en un automóvil en dirección a Valldeusa, Deyá y Sóller, para conocer los bellos parajes que encierran estas regiones.

Sir Maddem y sus acompañantes han emprendido el viaje sin otro guía que unos planos de precisión que llevan de la

Isla de Mallorca, y que un amigo nuestro ha tenido ocasión de ver.

Los excursionistas estarán de regreso en Palma al anochecer.

Con motivo de las adelantadas que se hallan las obras de desmonte del catafalco del Borne, el Alcalde ha dispuesto que sea montada una de las «jardineras» que sirvieron para las pasadas Ferias y fiestas, al objeto de que sobre ella puedan tocar mañana las bandas de los acorazados que han de venir a tierra, en unión de la banda Militar de este Regimiento.

Hay mucho interés para oír a las citadas bandas, lo que hace presumir que estará animadísimo el paseo del Borne.

Los buques de la escuadra que han salido esta mañana de maniobras, son en número de 22.

Deportivas

Foot-ball.—El Alfonso XIII vence al «Warspite».

Cuando menos se piensa salta la liebre; ayer nos esperábamos ver el Campo con el gentío enorme que lo invadía, día laborable en que muchos de los jugadores tenían que acudir a sus destinos, cansados del día anterior muchos de sus componentes, y con noticias de que el «Warspite» era un equipo temible, fuimos al Campo completamente convencidos de una segura derrota, mas aun de un ridículo espantoso ante nuestros huéspedes; pues no señor, «El Alfonso» jugó ayer mucho, combinando y teniendo al contrario en casi todo el partido dominado.

Los de casa necesitaban hacer un esfuerzo para dejar el pabellón en la altura que siempre estuvo y los *once* como un solo hombre lucharon... y vencieron; 4 goals colaron en la red inglesa, siendo recibido cada tanto, por una enorme ovación.

El «Warspite» no se quedó manco por eso, pues fué bendito honrosamente no pudiendo Abat evitar los 3 que anotaron a su favor.

El «Warspite» es bastante inferior al «Valiant» sin género de duda; pero juegan bien y se entienden mucho. Los nuestros estuvieron infatigables durante todo el partido.

Muy bien Buyla, Lladó, Verd, Estapé y Barón. Este último se va revelando por su valentía y voluntad como buen jugador. Adelante, muchacho; en el equipo hay suficiente para los que en el terreno de la lucha lo sepan conquistar.

Llábraz demostrándonos que sabe *chutar*, haciendo goals muy preciosos.

En mi crónica de ayer dejé de consignar que el *Réfere* colegiado inglés lo hizo admirablemente siendo en muchas ocasiones sus justos fallos premiados con aplausos por la concurrencia.

Hoy por la tarde juegan los tripulantes de los aviones del «Argos» contra un equipo de selección militar.

Para mañana se anuncia un sensacional partido entre los dos terribles rivales de la Escuadra. El «Valiant» contra el «Queen Elisabeth» disputándose una hermosa copa regalo de la Sociedad Alfonso XIII.

Entre la afición se ha despertado enorme interés por presenciar este encuentro.—T.

Las Islas Baleares

su Historia, sus Monumentos y Artes por D. José María Quadrado

Un tomo 4.º mayr de 1425 páginas con numerosos grabados y fotografías y acuarelas, encuadernado en lujosas tapas.

29 PESETAS. Llibreria de J. TOUS

El Médico de las Locas

por Javier de Montepin

Consta de 2 tomos y cada uno vale 150 pesetas. Obra completa, 3 pesetas. Librería de Tous, plaza de Cort.

Por 7 pesetas

LA COPAN DE LA ALMUÑADA, novela histórica, dos tomos de unas 509 páginas cada uno, encuadernado en tela.

OBIXSON CRUSOE, un tomo cuarto de unas 500 páginas con ilustraciones.

LAS MIL Y UNA NOCHES, un tomo 4.º de unas 500 páginas con ilustraciones. De venta en la Librería de J. Tous

Mas Telegramas

La política

Palabras de Romanones Madrid 24 (11 m.)

Llegó el conde de Romanones. Hablando con los periodistas dijo que la proposición que defenderá el Sr. Argente en el Congreso no implica hostilidad al Gobierno.

Es posible que ella sirva para provocar una votación y desea que en este caso el Gobierno rectifique su acuerdo en relación a los términos en que está redactada la proposición, siendo retirada ésta.

El veto a Romanones

Las noticias de la actitud de la guarnición de Barcelona eran ayer mejores. La reunión celebrada en el Casino Militar se dedicó a tratar del mantenimiento del veto al conde de Romanones.

Según noticias de madrugada el acuerdo es opuesto a que se mantenga el veto.

La sesión de esta tarde

El interés político está reconcentrado en la sesión de esta tarde, aunque en caso de acontecimientos políticos, sufrirían estos un aplazamiento debido a haber aplazado su regreso el Rey.

Protesta contra las tarifas

Hoy a las once de la mañana cerrará todo el comercio para asistir a la manifestación de protesta contra el proyecto de aumento de tarifas ferroviarias.

La manifestación se trasladará a la Presidencia para hacer entrega de las conclusiones.

Consejo de Ministros

Madrid 24 (11 m.)

En el Consejo de Ministros celebrado ayer, la primera parte se dedicó a aprobar varios expedientes de Hacienda e Instrucción pública.

Después se examinó el problema político.

El señor Allendesalazar habló extensamente comunicando las gestiones que ha realizado con los diversos sectores parlamentarios, acordándose el plan a seguir.

Al abrirse la sesión de hoy el señor Allendesalazar explicará el planteamiento de la crisis, y dijo que esperaba manifestaciones de los representantes de grupo pues desea aclarar su posición frente al Gobierno.

Si el giro de la discusión lo aconseja se presentará una proposición que han redactado de acuerdo los señores Allendesalazar y Dato.

La votación constituirá una significación de confianza al Gobierno.

Parece que la proposición está redactada con gran claridad para que nadie pueda excusar su voto en pro o en contra.

Del Consejo de anoche se sacan en claro dos cosas interesantes: el silencio del señor Fernández Prida que nada dijo de su disgusto y la manifestación del señor Villalba de que las cuestiones de Barcelona podían considerarse terminadas definitivamente.

ECOS VARIOS

El descanso dominical

Madrid 23 (11 n.)

El ministro de la Gobernación ha dicho que está dispuesto a que se cumpla el descanso dominical de la prensa y que adoptará medidas en este sentido.

El Rey en San Sebastián

San Sebastián.—Llegaron S. M. el Rey y los infantes.

Se les dispensaron un cariñoso recibimiento.

Se dieron varios vivas.

Enseguida marcharon a Burdeos acompañados del Sr. Quiñones de León.

Barco alemán

Coruña.—Ha entrado en este puerto el primer barco alemán después de la guerra.

Se levanta el estado de guerra.

Reina tranquilidad.

El alza de los artículos

En la entrevista que la Comisión de la

Sociedad *La Única* con el ministro de Abastecimientos Sr. Terán, rechazaron, después de exponer el alza de los artículos de primera necesidad, la prohibición de las exportaciones.

El Sr. Terán les dijo que ha tropezado con influencias que han puesto en juego los prohombres que dicen representar los intereses que consideran cardinales.

Telegramas oficiales

El Subsecretario de la Gobernación facilitó los siguientes telegramas oficiales: Uno de Málaga, dando cuenta de que se han solucionado las huelgas sanitarias de Alarín Grande y Coín.

Otro de Zaragoza diciendo que ayer tarde debajo del diván del café Royalti explotó un petardo, causando desperfectos y resultando ocho heridos.

Se cree que la explosión es obra de los camareeros huelguistas.

Se ha detenido la Junta Directiva.

Una dimisión

Ha dimitido la dirección de La Papelera el Sr. Urgosti.

Le sustituye D. Enrique Colás.

Niño herido

Madrid 24 (11 m.)

Ayer tarde un niño jugaba con un bote que encontró en la calle de San Simón, explotándole y resultando con graves quemaduras.

El bote contenía carburo.

Padrea a unos comercios.—Reunión clandestina.

Zaragoza.—Ayer tarde un grupo de huelguistas apedrearon unos comercios, lo cual demuestra el propósito del Sindicato del ramo de alimetación, de producir pánico.

Se practican diligencias para el descubrimiento de los autores.

Se ha descubierto una reunión clandestina que celebraban los obreros agrícolas de Miralborn.

Los directores de la reunión son algunos de los detenidos en el mitin en que se propuso una acción enérgica contra las autoridades invitando a las violencias.

Se reparten hojas clandestinas.

Los petardos de Zaragoza

Madrid 24 (11 m.)

Zaragoza.—Siguen efectuándose registros y detenciones con motivo de la explosión de petardos en los cafés.

Ha sido detenido el hojalatero sindicalista Victoriano García a quien se le ha encontrado en su domicilio trozos de pan iguales al que envolvía al petardo que explotó en el café Royalti.

Los tubos son semejantes a los encontrados.

Uno de ellos tenía incrustados en la pierna un trozo de metralla y otros cuatro, los tiene en la planta del pie.

La «Gaceta»

La «Gaceta» publica una disposición convocando a exámenes y oposiciones para cubrir 35 plazas de aprendices maquinistas de la Armada.

El regreso del Rey

El Rey ha aplazado el regreso hasta mañana a las siete.

FABRA

Progreso Urbano

A tenor de lo que prescribe el artículo 11 de los Estatutos y por acuerdo de la Junta de Gobierno en sesión de ayer, se convoca a Junta general ordinaria por el día 26 del corriente a las 16.30 en las oficinas de la Compañía de Tranvías, San Bartolomé, 32, entresuelo.

Los señores Accionistas deberán depositar sus acciones con 24 horas de anticipación, recogiendo su papelita de asistencia.

Palma 14 Febrero de 1920.—El Presidente, Andrés Jaume.—El Secretario, José Balaguer.

La Solidez

Por acuerdo de la Junta de Gobierno de esta Sociedad se convoca a los señores Accionistas a Junta General ordinaria que tendrá lugar el día 26 del actual a las 4 de la tarde en el local que ocupan sus oficinas en Sóller a 13 Febrero de 1920. Juan Morell Roses, Secretario.

AL SEÑOR PERCIER

NOTARIO

9, calle de Luis el Grande, 9

La palabra *notario* figuraba para él de una manera especial.

De pie, y al lado de la mesa, el señor Delarivière aguardaba. Por fin aclaráronse los recuerdos del médico, y con mano firme escribió la receta, bastante larga, seguida del plan de su administración.

—Aquí está, coballero—dijo levantándose y entregando al banquero la hoja de papel;—observad la mayor puntualidad para administrarla, y con esto, si volviera la fiebre, será al punto combatida. Que la preparen al momento.

—No perderé un instante.

Los dos volvieron al cuarto de Juana.

—Todas vuestras precauciones están tomadas—dijo el doctor a la joven;—no me resta más que desearos, o más bien prometeros, una noche de pacífico sueño.

—Gracias, doctor; llevaos todos nuestros votos por la salud de vuestro señor padre, y hasta el regreso.

—Hasta muy pronto, señora.

Jorge estrechó la mano de Juana y la del banquero, tomó su sombrero y salió con el corazón entristecido, preso de gran agitación. Se imaginaba, al dejar a la joven enferma, que algo se desprendía de él para quedarse con ella, dejando un vacío en su alma. Dirigióse con paso rápido

(Continuará)

FOLLETIN N.º 23

El Médico de las locas

por Javier de Montepin

(CONTINUACIÓN)

quería ser rico para obtener un día la mano de la que amaba; pero quería llegar a la fortuna tan sólo por el trabajo.

Hemos descrito la impresión causada en él por los sucesos ocurridos en pocas horas, y lo hemos dejado preso de viva agitación, de la que pudo difícilmente calmarse para empezar sus visitas. Después de hacer las más indispensables, entró en su casa pensativo e inquieto. En ella le entregó Magdalena, su anciana criada, un despacho telegráfico.

Rompí el sobre, y leyó rápidamente:

Expedido en Saint-Mandé, 10 mayo 1874.

12 y 15 minutos.

Padre enfermo de cuidado. Ven de prisa. Tu madre.

ENRIQUETA.

Una mala noticia comunicada por telegrama es doblemente alarmante: su lacónico aumento el peligro, mientras que una carta lo atenúa con sus explicacio-

nes.

Jorge sintió correr por su cuerpo un estremecimiento, tomando en seguida una resolución: guardó en su bolsillo un estuche de medicina, de que podía tener necesidad, tomó dinero y llamó a su criada.

—Magdalena le dijo—salgo inmediatamente para Saint-Mandé.

El rostro del joven estaba visiblemente alterado, y Magdalena exclamó:

—¡Dios mío! ¿Está enferma la señora Vernier?

—Ella no... mi padre.

—¡Pero no será grave!

—Lo ignoro; el despacho es alarmante.

—¡Pobre señor Vernier! ¡Un hombre tan bueno!

—¡Magdalena, guardaos de prever una desgracia que tal vez no exista más que en vuestra imaginación!... Escuchadme.

—Hablad, señor.

—No puedo partir antes de las seis y cuarenta y cuatro minutos; voy entretanto a hacer una visita urgente. Si la enfermedad de mi padre no es alarmante, volveré mañana; si, lo que Dios no quiera, es grave, os escribiré.

—Está bien, señor.

—Si de aquí a mañana viniesen a buscarme, diréis el motivo de mi ausencia.

Y como la anciana prorrumpiese en llantos, añadió:

—¡Vamos, Magdalena, sed razonable!... no lloréis, aguardad hasta mañana, ya sea mi vuelta o mi carta.

Y salió precipitadamente.

Había prometido a Juana verla antes de la noche y quería cumplir su palabra, prepararle una nueva medicina y manifestar el motivo de su ausencia.

Aunque la salud de su padre le preocupaba en extremo, no dejaba de lamentar que tan inoportuna ausencia le impidiese conocer al siguiente día lo que tanto le interesaba averiguar, esto es, si la que amaba era hija de la conveciente; pero el deber le ordenaba partir, y por nada en el mundo hubiérase detenido un minuto.

Llegó al hotel, subió al segundo piso y golpeó suavemente la puerta.

XX

—Adelante, querido doctor, y sed bien venido—dijo el señor Delarivière al abrir la puerta.—Nuestra conveciente os aguarda.

El joven dirigióse hacia el lecho. Juana, sentada y apoyada en las almohadas, le ofreció la mano sonriendo.

—¿Habéis dormido?

—Sí, doctor.

GRANDES ALMACENES José

DE VIUDA DE IGNACIO FIGUEROA

Extensas Novedades en Artículos

propios para CUARESMA

- | | | |
|-----------|-----------|------------|
| Chales | Crespones | Armures |
| Mantillas | Voiles | Coaliens |
| Tules | Granites | Granadinas |

PRECIO FIJO. Ventas al contado. Teléfono 217

NOTA.--Esta Casa no tiene Sucursales.

Vapores Correos Tayá
 Para HABANA saldrá del puerto de Barcelona el 15 Marzo proximo el magnífico transatlántico
P. CLARIS
 admitiendo carga y pasajes de 1.ª, 2.ª y TERCERA CLASE (emigración).
 Para CANARIAS con escala en Málaga, saldrá fijamente el 5 de Marzo el vapor
Jaime d' Urgell
 admitiendo carga y pasaje en primera cámara.
 Para fletes, pasajes y otros informes, dirigirse a
HIJOS DE JOSÉ TAYÁ, S. en C. Marina, 1 PALMA DE MALLORCA
 Teléfono, 287

Caballero
 Desea habitación amplia con asistencia en casa de matrimonio serio. Dirigir proposiciones, Centro de Anuncios.

Platería LA ESTRELLA
 PLATERIA, 36
 Se compran toda clase de alhajas antiguas, platino y monedas de oro a buen precio. No vender sin visitar antes esta Casa.

Se alquila
 Casa urbana de un predio con o sin muebles en la carretera de Vall de la Reina a 3 kilómetros de Palma. Informar, General Barce 6-18.

¡ALTO!
 Aprovechen la ocasión solo por una corta temporada. Se desean comprar muchas dentaduras usadas o viejas por estropeadas que sean. El que tenga alguna y quiera venderla que pase por esta casa y se las pagará a muy buen precio.
 Palacio número 2-PLATERIA

SE ALQUILA
 En San Serra de La Vinya, una casa reuniendo todas las comodidades de cuarto de baños, cochera, con o sin muebles.
 Informar, Santacilia 10, 2.º de doce a cuatro.

TOS
 Los que habéis probado toda clase de medicamentos y específicos para combatir la TOS, RONQUERA, CATARROS, ASMA, IRRITACION DE LA GARGANTA, etc., etc., sin obtener resultado, probad las
Pastillas Benzo-Balsámicas Segura
 y os convenceréis de sus maravillosos y rápidos efectos
 De venta: en la nueva Farmacia de la P. de Coll
TRES REALES CAJA
 Especificos Nacionales y Extranjeros
 Despacho de Recetas con exactitud y esmero.
 Todas las Recetas 101 despachadas por el Farmacéutico.
 Plaza de Coll, 10.-Palma



— ¿Qué tendrán los señores que no comen? — No es de extrañar. No pueden digerir porque no toman Litinas del Dr. Gustin.

Pesetas 1'50 la caja de 12 pastillas



Academia de Corte y Confección de prendas
 SISTEMA MARTI, dirigida por
Doña Margarita Jaume de Ferrer
 Profesora de las Escuelas Municipales y Obreras de esta ciudad, premiada con *Medalla de Oro* en un concurso abierto en Barcelona entre Profesoras (Octubre de 1906), y en la Exposición Regional de Baleares (Julio de 1910), por sus labores presentadas de Corte y Confección.
Señoras y Señoritas
 Completad vuestra educación aprendiendo a cortar y a confeccionar vuestros trajes, por el *Sistema Marti*. Recibid la primera lección y os convenceréis de lo maravilloso de este Corte.—Horas de clase: de 9 a 12 mañana y de 3 a 6 tarde.—San Miguel, 30-2.º

Automóviles de alquiler
 Nuevos de primeras marcas y altas calidades que nunca tienen pava, seguros y manejados por Chauffeurs examinados.
PRECIOS ECONÓMICOS
 Sta. Magdalena 23, Bta. Catalina, Rambla

Electricidad--Hidráulica--Maquinaria
Espinosa y Segura
 Venta de Materiales Eléctricos y Motores garantizados por un año
A precios de Fábrica
 Liquidamos todas las existencias de un importante almacén de Barcelona,
GANGA ELECTRICISTAS, Fideos 12, Palma

Callicida Pizá
 Extirpa rápidamente sin molestia ni dolor los callos y durezas. Es curioso, no motiva los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico. Una peseta en las farmacias, droguerías y zapaterías, Depósito, Farmacia Rover, plaza de Antonio Maura.

FRENCH PROFESSOR
 who speaks English, teaches his own language grammatically, Spanish and German also. Lessons every other day to the pupil's house. 15 pts. monthly. Out of the town, double price. Colon 3, 3.º, from 10, a. m. to 1 p. m.

Casa particular
 Desea dos o tres caballeros de buenas costumbres, para vivir como en familia. Informes, Centro Anuncios.

Colegio activo
 CLASE DIURNA para niños y NOCTURNA para adultos.
 En lugar muy higiénico.
 Palacio 40, (frente al jardín), Palma

Salud
 El mejor regulador son los termómetros cénicos que vende la CASA CODINA, Unión 8, Palma.

OFICIAL BARBERO
 Se necesita que sepa su obligación, en la Peluquería Vda. de Abraham, Constitución-76.

Fábrica de JIBONES
 HOMAR HERMANOS
 Jabón duro y blando, a 0'30 los 400 gramos.
 Jabón duro de Coco, a 0'35 y a 0'40 los 400 gramos.
 Despacho en Palma, Hostales, 42.

Leña y Serrín
 Se vende a precios económicos, calle Virgen de Lluç, 1, Fábrica de muebles.

Impermeables y Calzado de goma
 Se arreglan económicamente y bien en
CASA CODINA, Unión 8, Palma.

ATENCION
 Compra y venta de botellas y garrafones usados y frasería de todas clases. También se venden bolas de billar de marfil y pasta y accesorio, para billar, calle de la Soledad 19 taberna CAN OLIVA.

Vino de mesa OLIVER
 De venta Sacristía San Jaime, número 3 (Callejón).
SERVICIO A DOMICILIO